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香园围单车赛复办 展现香港冲破疫境

香港 警方继续调查七榄播“港独”歌事件

【大公报】停办三年的香港单车节将于下月 18 日回归，同样由新鸿基地产冠

名赞助的香园围公路单车赛暨乐悠游单车行昨日举行，让一众单车健儿率先热身。

活动有逾 700 人参与，当中近 500 人参赛，逾 200 人参与乐悠游组。现场气

氛热烈，打气声和欢呼声此起彼落。

香港单车节下月举行

主礼嘉宾保安局长邓炳强表示，政府非常重视体育发展，活动是疫情下阔别

三年再办的大型单车活动，别具意义。而他和单车迷都非常期待下月举行的香港

单车节，证明“香港这颗耀眼明珠已重返国际舞台”。

新地执行董事郭基煇表示，本地举办的男女子公开比赛及乐悠游组活动已是

三年前，而阔别四年的单车节将于下月 18 日举行，加上香港国际七人榄球赛及香

港世界桌球大师赛相继顺利举办，期望活动可以向世界展示，香港已经从疫情困

境中破风而出，全速前进。

【大公报】在韩国仁川举行的亚洲七人榄球系列

赛中出现播放“港独”歌事件，本港警方现正展开调查。

主办机构亚洲橄榄球总会与派代表参赛的香港榄球总

会连日解画，均与事件划清界线，否认有人恶意制造

事端。

韩国七榄赛播放“港独”歌事件未平息，香港榄

球总会再被发现疑使用错版特区区旗，球员在颁奖礼

上展示的特区区旗，至少有三个不合规之处。不过，

香港榄总再次划清界线，推说错版区旗由支持者提供，

并无恶意，也没有违反《区旗及区徽条例》。

从港队在韩国七榄赛的相片可见，队员所持区旗

中的紫荆花，花瓣较阔，令花瓣与花瓣之间的距离较

官方区旗窄；此外，花瓣上红色五角星的角度全部“企

正”，与正版倾斜不同；花朵整体向右倾的幅度，比

官方的中心向右倾 13 度 48 分为大。

香港榄总昨日回应，参加所有国际赛均会携带官

方区旗，涉事相片中港队所持的区旗，是在韩国榄总

通知港队会在决赛及颁奖典礼上奏国歌时，由一名从

香港到韩国支持港队的球迷给予，相信支持者提供这

面旗帜并无恶意，并感谢他前往韩国支持香港队。

香港榄总又引述《区旗及区徽条例》指出，条例

列明可以接受相似程度较高区旗，“其相似程度足以

使人相信它就是区旗或区徽，该覆製本被视为是区旗

或区徽”，换言之涉事的错版特区区旗，并没有违反《区

旗及区徽条例》。

议员：尊严象征 绝不容马虎

立法会议员葛珮帆认为，不论国歌和区旗也是国

家和地区尊严的象征，绝不容马虎儿戏，播放“港独”

歌事件仍须调查，又再爆出错版区旗事件，香港榄总

有一定责任，必须加倍审慎处理。

就韩国七榄赛播放“港独”歌事件，主办机构亚

洲榄总与香港榄总连日解画，推说事件纯属韩国榄总

一名实习职员犯错所致，否认有人恶意制造事端云云。

文体旅局：倘恶意播“独”歌绝不姑息

文化体育及旅游局昨晚回复《大公报》查询，就

事件表示抗议和强烈不满，已要求香港榄总严正处理，

展开全面深入调查及提交详细报告；并对主办机构亚

洲榄总表达极度不满，若发现当中有恶意行为，定当

严厉处置，绝不姑息，警方现正就事件展开调查，依

法严肃跟进，局方正与港协暨奥委会就香港代表队在

外地比赛的事宜，制定相关的处理方案。

立法会议员陈曼琪认为，事件虽在境外发生，但

在香港境内亦可能有人触犯法律，警方有需要深入全

面调查，若涉及国家安全事宜，如涉事机构在香港境

内共用同一办公室，且工作人员重叠，香港警方责无

旁贷应对涉事者进行全面调查。

工联会立法会议员陆颂雄认为，事件中香港榄总

与亚洲榄总的表现及处事态度，同样令人不满意，职

员之间交代明显不清晰，其间更未有对要播放的歌曲

作出覆检，为防止同类事件发生，香港榄总与亚洲榄

总必须详细交代，警方亦必须对事件进行深入彻查。


